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Lettre ouverte contre la fermeture de l’internat du Collège des 7 Tours de Martel

À

Monsieur Le Préfet du Lot

Monsieur le Directeur Académique

des Services de l’Education Nationale du Lot

Monsieur le Président du Département du Lot

Madame la  Conseillère Départementale du canton de Martel

Monsieur le Maire de Martel

Monsieur le Principal du Collège des 7 Tours

Mesdames et Messieurs les enseignants du collège de Martel

Mesdames et Messieurs les parents d’élèves du collège de Martel

Mesdames, Messieurs,

Lors de sa séance du 7 mai 2021, le Conseil d’Administration du Collège de Martel a voté par 10 
voix sur 15 la fermeture de l’internat, confirmant les décisions du Conseil Départemental du Lot et 
de l’Education Nationale.

Cette décision est lourde de conséquences et dénote un manque total d’ambition pour la commune 
et le canton de Martel. Avec des effectifs en baisse, moins de 180 élèves aujourd’hui, l’attractivité 
de l’établissement est pour le moins perfectible.

Nous ne nions pas qu’il y ait une crise de l’internat en France, mais la réussite de notre jeunesse 
passe aussi par des politiques ambitieuses et volontaristes. Le Ministère de l’Education Nationale a 
lancé le projet des « internats d’excellence » avec pour objectif d’en labelliser 240 d’ici à 2023, 
dont un au moins par département. À ce jour, 54 l’ont été au niveau national. Aucun collège ne l’est 
en Occitanie. 

Ce dispositif est pourtant une chance pour les territoires ruraux, en particulier pour le nôtre qui 
réunit de nombreux atouts, locaux, culturels, géographiques ou sportifs. Il s’inscrit dans un véritable
projet local construit autour de la réussite et de thématiques (art, sport, médias, ouverture 
internationale, langues etc...), avec pour les élèves, un accompagnement renforcé et de nombreuses 
activités périscolaires.

Au moment où le Conseil Départemental acte la rénovation et la réhabilitation du collège, nous 
pensons qu’il y a là l’occasion d’y associer un projet éducatif ambitieux.



L’attractivité de Martel et le développement de la commune et des territoires ruraux, passent par une
offre éducative novatrice. C’est pourquoi, nous demandons de surseoir à la fermeture de l’internat et
qu’une réunion de travail regroupant l’ensemble des acteurs – Département du Lot, Région 
Occitanie, Education Nationale, parents d’élèves, enseignants, élus martelais – soit organisée sans 
tarder afin d’élaborer un projet résolument tourné vers l’avenir.

Bien entendu, nous sommes disponibles pour apporter notre contribution à la réflexion sur une telle 
démarche.

Nous vous prions d’agréer, Mesdames Messieurs, l’expression de nos meilleures salutations.

Madeleine Cayre Jean-Pascal Tesseyre Christian Fages


